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本报讯 3月23日，郑州高新区
召开见义勇为协会成立大会，标志
着高新区见义勇为事业进入新阶
段、迈向新征程。

郑州市见义勇为协会常务副
会长李奎业，高新区党工委委员、
管委会副主任姚五洲，党的建设和
社会管理、信访稳定工作领导小组

副组长兼办公室主任赵毅，高新区
见义勇为协会会长张家德出席活
动，共同为“郑州高新区见义勇为
协会”揭牌。

姚五洲在讲话中指出，见义勇
为协会成立是高新区见义勇为事业
具有里程碑意义的一件大事。在下
一步工作中，各办事处、各部门要提

高站位，充分认识见义勇为工作的
重要意义，不断增强做好见义勇为
工作的政治自觉，把见义勇为工作
放到社会治安综合治理和建设平安
高新的大局中谋划和推动；要协调
联动，切实凝聚见义勇为的整体合
力，加强组织建设，各职能部门加强
协调配合，加强协会自身建设，切实
落实好相关政策，共同推动见义勇
为事业发展。

据了解，高新区见义勇为协会将
大力宣传见义勇为典型事迹和社会
各界的善举义举，激励更多的人加入
见义勇为行列，努力在全区形成“人
人崇尚、支持、敢于见义勇为”的良好
社会风尚，做好见义勇为工作的保
障、宣传、表彰、奖励、帮扶、救助等工
作，树立见义勇为榜样，弘扬社会正
能量。同时建立完善见义勇为的保
护、奖励、慰问、救助制度，真正使见
义勇为人员政治上有地位、精神上有
褒奖、生活上有保障，形成好人好报、
德者有得的正向效应。
记者 孙庆辉 文/图

弘扬正能量！高新区见义勇为协会揭牌
市见义勇为基层组织建设现场会在高新区召开

村民崔五平对黄磊连连称
赞，说他是实实在在为村里人着
想的：“黄书记来到俺村，办了太
多实事、好事。原来俺们理发都
要走二三十里地，现在每个月的
26号，黄书记都找人来村里给老
百姓理发，还是免费的，大家都特
别感谢。”

东沟村位于荥阳南部山区，
农业生产条件差，基础设施落后，
群众生活比较困难，属于省级贫
困村。黄磊和驻村工作队因地制
宜做规划，发展产业，积极推广特
色小杂粮、水煮南瓜子等产业项
目。黄磊介绍说：“水煮南瓜子项
目 2020年 6月正式投入生产，销
路一直不错，还入驻高新亿达产
业超市，盈利已经突破 5万元。
下一步还将建设新的厂房，扩大
生产规模，带动更多村民在家门
口就业，增加村民收入。”另外，驻
村工作队通过带货帮扶，为村民
带货销售洋槐花、柴鸡蛋、柴鸡、
山地小米、柿饼、山羊等农产品，
助推村民增收脱贫。

村民庞秀崇在水煮南瓜子加

工车间工作，她高兴地告诉记者：
“现在不出远门就能找到工作，不
但能增加收入，还可以照顾家
人。现在每天来车间工作，一天
能挣 100块钱。特别感谢国家的
好政策，有黄书记在村子里，村子
会越来越好，对未来生活也充满
信心。”

作为东沟村第一书记，黄磊
不负嘱托，认真履行驻村第一书
记的工作职责，时时刻刻把这份
沉甸甸的责任放在心上、扛在肩
上。他说，下一步将以乡村振兴
为出发点和落脚点，大力发展特
色产业项目，把东沟村打造成富
裕的“美丽乡村”。

驻村又“驻心”
给这位第一书记点赞

本报讯“感谢你们！太方
便了，正发愁去哪里年审呢，你
们就来了……”4月 1日上午，
在郑州泓苑小区，很多老年人
赞不绝口。原来郑州公交曹瑞
娟志愿服务队第四小分队走进
泓苑小区帮助老年乘客免费线
上办理绿城通老年卡年审。

据了解，按照郑州城市一
卡通公司通知，4月 1日起，已
持有“绿城通”老年卡、“绿城
通”居住证—老年卡的居民，
手机具有“NFC”功能，可下载
“绿城通行”APP或“郑好办”
APP并完成实名制注册，进入
老年卡年审模块，按照提示自
主操作就可完成老年卡年
审。这一政策使得大多老年
人满心欢喜，不出门就可以办
理老年卡年审了。但是有一
部分老年人的手机不具备年
审功能，或者根本就不会操
作，使老年人作了难。为解决
老年人这一困难，曹瑞娟志愿
服务队第四小分队特意走进
社区帮助老年人审卡。

活动中，公交志愿者们身
穿红色志愿马甲，在小区广场
支起了桌子，分工明确，有人
协助老人审核老年卡，有人负
责对老年卡进行消毒并提醒
大家戴好口罩，确保防护到
位。据志愿者史文龙介绍：
“今年老年卡年审会出现两种
情况，一种是年审顺利的两三
分钟即可完成；另一种情况是
一旦出现‘无网络信号’、‘40
分钟内无法重复操作’等情况
后，我们就安慰老人耐心等待
后帮忙审过再回家。”

“小伙子，谢谢你帮我审
卡呀，你帮了我大忙啦！”老
人摇了摇手中的手机对志愿
者说。志愿者连忙接下老人
手中的卡，两三分钟操作过
后就完成了审卡工作。

“感谢，感谢，太感谢了，在
家门口就可以办理老年卡年审
工作，实在是太方便了。”前来
审卡的老年人交口称赞。
记者 孙庆辉
通讯员 徐涵 文/图

老年卡年审正犯愁
公交志愿者来解忧

市见义勇为协会常务副
会长李奎业等负责同志参
会，高新区党工委副书记、
管委会主任张红军，郑州市
公安局高新分局党委书记、
局长邱明升，高新区见义勇
为协会会长张家德，高新区
党的建设和社会管理、信访
稳定工作领导小组副组长
赵毅等负责同志参会并陪同
观摩。

当天上午，孙金献率队
先后到高新区见义勇为协
会、枫杨办事处见义勇为工
作站、高新区锦华苑社区见
义勇为联络点实地观摩，现

场察看高新区见义勇为协会
办公场所和文件资料，详细
了解高新区见义勇为基层组
织建设情况。

孙金献一行听取了高新
区三级见义勇为组织建设工
作情况汇报，对高新区的经验
做法给予充分肯定。张家德
表示，高新区将以此次现场
会为新起点，进一步加强组
织领导、健全制度机制、夯
实工作责任，努力把见义
勇为基层组织建设工作做
得更实、更好，为全市见义
勇为事业贡献高新智慧和
高新力量。

本报讯 扶贫无小事，平凡显真情。2020年3
月，黄磊被郑州市高新区派驻到荥阳市环翠峪东沟村
任第一书记，上任后，黄磊就把如何更好地为村民们
服务作为自己的工作目标。通过挨家挨户走访，他发
现东沟村位置偏远，许多老人行动不便，理发成了大
难题，黄磊就自己出钱，把理发师请到村子里，免费为
全村65岁以上老人及困难群众理发，截至目前为村
民理发超过500人次。记者 孙庆辉 文/图

■新闻1+1 让见义勇为精神蔚然成风
本报讯 为健全全市见义勇为协会组织网络，加

速推进三级见义勇为协会组织建设，推动全市见义
勇为工作再上新台阶，3月30日，郑州市见义勇为
基层组织建设现场会在高新区召开，市见义勇为协
会会长孙金献到会，并率队观摩高新区见义勇为基
层组织建设工作。记者 孙庆辉


